

EL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, lunes 10 de febrero de 1941

Teléfono número 1327

N.º 6.281

LA MUERTE MISTERIOSA DE UN PRIMER MINISTRO

Muere en condiciones misteriosas Mamud Bajá, presidente del Consejo egipcio. En la corte del Rey Faruk, como antes en la de Ahmed Fuad, el gusto por la intriga no conoce cuarto menguante. Ya en los días del kedive Ismail Pachá hubo ministros que bajaban de pronto silenciosamente, a esos sepulcros que son como rompeolas de los siglos. Son faraones los que inventan, allá en el fondo de las edades, el juego de los enigmas, que era para Salomón, cuando recibió a la reina de Saba, el juego de los juegos. De las dinastías de Memfis sale la Esfinge, cuyo secreto no ha penetrado el hombre aún, y de las dinastías de Tebas sale el primer laberinto, del que el enredo de corte es trasunto bajo Sesostris el Saíta como bajo el Rey Faruk, que es el último Monarca a quien sonríe el destino arcanamente. Este Soberano no es egipcio por linaje paterno y sí albanés; pero es faraón por su madre, la Reina viuda Nazi, egipcia de pura sangre por treinta y un cuarteles de sus antepasados, a los que se suma el treinta y dos, que es griego bizantino.

Es frecuente encontrar en los hipogeos donde los faraones duermen su siesta de más de treinta siglos semillas de la misma edad en vasos rituarios, semillas que conservan su poder germinativo y que a miles y miles de leguas del Cairo, en jardines europeos, prenden en tierra y se hacen árboles que absorben con avidez la luz y el aire. Unos cedros hemos visto cuyos padres, allá en Egipto, daban su rumor y su sombra hace treinta mil años. La sangre allí, como las semillas en los hipogeos, conserva gérmenes misteriosos que están palpitando en esas intrigas de corte que hoy la guerra, con sus crueldades, estimula y enciende.

Mamud Bajá muere en su club del Cairo del mal de unas truchas que vienen, si se nos permite una asociación imaginaria, de alevines de faraón milenario, nacidas en un estanque de su tumba.

Como antes Sabi Bajá y Salem Bajá y antes otros y otros, cae como herido como una sombra este Mamud Bajá, enamorado de la independencia egipcia. Son varios los partidos que se combaten allí en las antecámaras de Palacio o en las recámaras de la Prensa, cuyos disparos son a veces temibles.

El tratado de alianza anglo-egipcio de 1936, que daba por concluida la ocupación militar del país, no satisfizo por igual a las diversas fracciones políticas. Se convino en que la presencia de contingentes arma armados de la Gran Bretaña cerca del Canal de Suez no tenía carácter de ocupación. Hoy, con el choque de armas, esta manera espasiosa de eludir la verdad es interpretada y controvertida por los partidos que no llegan a la concordancia de pareceres ni a la coincidencia unánime, aunque las declaraciones oficiales nos dejen entender que sí. En la política egipcia la simulación y el disimulo son normas, pero sobre todo armas. Esos fallecimientos repentinos son, sin duda, obra del azar; pero si desasosiegan como presagios y dejan un escalofrío oriental es por algo. La intriga allí no reconoce cuarto menguante y se deja avivar por ese elemento arcano que desde el fondo

de las edades actúa en la nación que ha creado la esfinge, el juego de los enigmas y el primer laberinto.

Nota del "Club Compostela"

A toda la afición santiagoense, a los señores socios y demás entusiastas del fútbol, esta Sociedad tiene que participar que apesar de las muchas y activas gestiones realizadas por la Directiva con el club de fútbol «Barcelona», para la celebración de un partido con nuestro primer equipo en el campo del SEU mañana martes, día 11, no ha sido posible llegar a feliz término, según nos manifiesta el «Barcelona» por carta de fecha 4 de los corrientes; puestos al habla con directivos del mismo que se encuentran en Vigo tampoco han dado el resultado apetecido, siendo el mayor inconveniente para tal aceptación, el cansancio de los jugadores debido a lo largo de los desplazamientos y que dicho equipo tiene que jugar un partido en su campo de las Cortes el próximo domingo día 16 con el «Murcia», decisivo para su clasificación en la «Copa Ibérica», representando a España.

Esta Directiva deseosa de proporcionar una gran tarde de fútbol a sus socios y afición, encamina sus gestiones hacia otro Club de la Primera División con este objeto los componentes del «Compostela» vienen estos días sometiendo a un duro entrenamiento.

Comunicados de guerra

EL ALEMÁN

Berlín, 9.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas alemanas:

«Algunos aviones de combate alcanzaron ayer, durante el día y la noche, importantes objetivos de guerra en Midlands; y en la glacierra del Suroeste, con éxito».

En el Mediterráneo, el Ejército alemán bombardeó con bombas de grueso calibre, durante el ataque de los aviones en olas sucesivas, los aerodromos de la isla de Malta y el puerto de La Valletta. Los campeonatos y los muelles fueron alcanzados. Se observaron incendios considerables.

El enemigo ha lanzado en el curso de la noche última, algunas bombas sobre tres lugares habitados de Alemania occidental.

De tres aviones enemigos que intentaron una incursión en Noruega, fueron derribados dos. No han regresado dos aviones alemanes.

EL ITALIANO

Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas, número 247:

«En el frente griego acciones de carácter local. Nuestra Aviación bombardeó las posiciones y las tropas adversarias, con resultados eficaces. Han sido alcanzados algunos objetivos de algunos objetivos de Prevesa y Havarang. En el curso de estas acciones un avión tipo Gloster y otro P. Z. L., fueron derribados por nuestros bombarderos. Nuestros aviones de reconocimiento sobre el Mediterráneo atacaron a tres aviones de caza tipo Hurricane, y derribaron a uno de ellos. En el África Septentrional, combates de carácter local al Sur de Benghazi. En el África Oriental, el enemigo a renovado sus ataques que han sido rechazados. En la frontera de la Somalia, el enemigo atacó una de nuestras posiciones siendo rechazado y contraatacado. Nuestra aviación ha colaborado en los combates con actividad incansable, ametrallando y bombardeando tropas e instalaciones enemigas. El enemigo ha intentado incursiones aéreas sobre Asmara y Adi Weal incursiones que han sido rechazadas por la pronta intervención de nuestra caza que derribó cuatro aviones enemigos. En el curso de esta acción, el capitán Mario Visentini derribó dos aviones, logrando su 16 victoria aérea. Otro avión enemigo fue derribado por la D. C. A. Tres de nuestros aparatos no han regresado a su base. En Egse en la tarde de ayer, aviones enemigos han bombardeado nuestros campos de aviación. Se registraron ligeros daños y ninguna víctima. En el curso de la noche, entre, entre el

7 y el 8 del corriente, formaciones del cuerpo aéreo alemán han bombardeado, con efectos visibles algunos aeropuertos de la base de la Malta. Durante la noche del 8 y 9, los aparatos alemanes han repetido sus bombardeos sobre Malta, con eficacia e intensidad muy notables.

EL INGLÉS

Londres, 9.—Comunicado del Almirantazgo:

«Nuestras fuerzas navales han bombardeado violentamente la base italiana de Génova al amanecer del domingo. No se conoce todavía ningún detalle, pero los informes preliminares indican que la operación fué coronada por un gran éxito. Las fuerzas que efectuaron el bombardeo comprendían unidades pesadas y ligeras».

El Cairo, 9.—Comunicado del Gran Cuartel General británico:

«Libia—elementos avanzados de nuestras fuerzas blindadas han ocupado el Agheila. Continúan las operaciones de limpieza en la región Sur de Bengazi. Además del jefe de Ejército y del jefe de Cuerpo de Ejército, de cuya captura se dió ya cuenta, han caído en nuestro poder cinco generales más y varios miles de prisioneros. Sin embargo, a causa de la extensión del campo donde se han desarrollado las últimas operaciones, pasará algún tiempo antes de que puedan establecerse la cantidad exacta de prisioneros y la importancia del material de guerra caído al enemigo».

Britre.—Aunque el enemigo ha reforzado las tropas que defienden posiciones en las inmediaciones de Keren, nuestras operaciones en este sector siguen desarrollándose satisfactoriamente. Más al Sur, seguimos persiguiendo de cerca a las fuerzas italianas desorganizadas que tratan de abrirse camino, a través de una región difícil, hacia Arzoa.

Abisinia.—Nuestro avance por la carretera de Gondar se ha visto momentáneamente detenido por la presencia de campos de minas terrestres de gran amplitud que ya han empezado a ser levantados.

Somalia italiana.—Nuestra zona de penetración ha sido ampliada aun más por la intensa actividad de las patrullas».

EL GRIEGO

Atenas, 9.—Comunicado número 105 del Alto Mando de las fuerzas griegas, correspondiente al 8 de febrero:

Actividad restringida, coronada por el éxito, en el frente. Nuestras tropas han hecho nuevos prisioneros».

El Comunicado del Ministerio de Seguridad Pública dice que la aviación italiana bombardeó una ciudad del Peloponero Occidental y un hospital de Preveza. Añade que en total hubo cinco víctimas, pero muy ligeros daños materiales».

Importación de carnes, trigo y algodón de la Argentina

Madrid, 8.—En el gabinete de Prensa del ministerio de Asuntos Exteriores fué facilitada esta noche la siguiente nota oficial: «Entre los Gobiernos argen-

tes y español ha sido concertada en el día de ayer una operación de adquisición por España en la República Argentina de 120 000 balas de algodón, de diferentes tipos y calidades destinadas a la industria textil española. La operación mencionada, que ha venido siendo objeto de conversaciones durante las últimas semanas, forma parte de un plan más vasto de las relaciones comerciales que ambos Gobiernos tienen en estudio y que se resolverá para mayor ventaja de los dos países y la más completa cooperación entre España y la gran nación del Plata y cuya primera fase consiste en la importación de quinientos mil toneladas de trigo y mil quinientas de carne que serán embarcadas con el con el ritmo más acelerado que los medios de transporte permita, para dar satisfacción en la más amplia medida posible a las necesidades vitales del pueblo español. Tanto para esta adquisición como para otras de mayor amplitud a que se hace referencia, el punto de vista español ha encontrado en las esferas del Gobierno argentino la más firme cordialidad, correspondiendo a las manifestaciones fraternas del señor embajador de la Argentina en Madrid, doctor Adrián G. Escobar, quien tan pronto como fué investido de su alta autoridad ha colaborado eficaz y activamente durante el poco tiempo que lleva residiendo en España poniendo en su gestión la más generosa y buena voluntad».

MORTALLA

Con lris d' estalos en ondas
fuxtu tua soma do vento...
Nin vox para os meus salaíos,
nin axas para o meu verso!

—Riba dos montes ispidos
fan teu ronsel as muíneiras,
As gaitas mortas d' anguria
nas olladas das zuzencas.—

Mais, olla. Na noite muda
acenan os meus falares
piñeiros despenzados
e decerebadas saudades.

Augusto María Casas.

Se cumple una sentencia

Oviedo, 8.—Se ha cumplido la sentencia del Consejo de Guerra contra Manuel González Fernández que el día primero del actual asesinó a los vecinos de Orense, Antonio González Banco y Pablo Rivera, ocupantes de un taxímetro conducido por Elio Díaz Fraides, vecino de Oviedo, que también fué asesinado.

Los tres primeros procedían de Orense y se dedicaban a negocios ilícitos. El ejecutor del crimen trató de apoderarse del dinero que llevaban.

Los Gobernadores civil y militar han enviado donativos de 250 y 1 000 pesetas, respectivamente, para la viuda del chófer.

Figuras de actualidad

DONOVAN

He aquí un señor del que apenas se sabe nada. Ni de su vida, ni de su obra; sobre todo de la actual. Nunca tuvo importancia política. Si su nombre es conocido, se debe a los conocimientos militares y económicos que po-

see; también se asegura que es experto en cuestiones de Derecho. Su valor, por tanto, resulta un tanto inédito. Ha pertenecido al Departamento de Estado, pero el papel desempeñado no ha sido muy activo y trascendental. Sin embargo, desde hace una temporada el nombre de Donovan anda saltando de una a otra capital de Europa seguido de cierta expectación y a veces de algo más. Dígalo, si no, el desconocido señor que en Tsaribrod—villa fronteriza de Yugoslavia y bien conocida de los terroristas macedonios—se llevó «a la chita callando» la cartera de documentos del coronel norteamericano.

Donovan, antiguo combatiente de la guerra del catorce, pertenece a ese grupo que rodea al presidente de los Estados Unidos de Norteamérica y que maneja los hilos de su política nacional e internacional. Es, pues, uno de los amigos de Roosevelt. En un espacio de tiempo relativamente corto ha hecho dos viajes a Europa. El primero, según se dijo, a título puramente particular; este segundo, enviado personalmente por Roosevelt para informarse de la verdadera y exacta situación de Europa, al margen de lo que puedan decir los «rapports» de los embajadores americanos. Hasta la fecha Donovan ha estado en Londres, El Cairo, Sofía, Belgrado y Atenas; hoy era esperado en Ankara. ¿Con qué intención? ¿Cuál es el verdadero fin de tan dilatado viaje? Eso lo deben de saber solamente el presidente, Donovan y el curioso que en la frontera tuvo a bien llevarse la voluminosa cartera en que el «enviado especial» iba archivando el producto de sus observaciones, encuestas y consultas.

Abandonó Nueva York en un avión de la «Pan American Clipper». Su billete figuraba a nombre de David Williams y los periodistas, que no supieron la hora de su partida, quedaron también sin saber si llevaba pasaporte corriente o diplomático. Solamente vieron su equipaje con las iniciales W. J. D. que corresponden al auténtico nombre del coronel. ¡Ah! Supieron más. Su pión que llevaba de acompañantes a un señor O. Connell y a un sedicente francés titulado Desgargues al que la voz general titaba de representante del general francés Weygand.

¿No les parece a ustedes esto muy complicado y misterioso? Pues es todo lo que sabemos de Donovan. No podemos decir, porque cometeríamos una ligereza informativa, si es alto o bajo, si juega al póker o al golf, y si le gustan o no las películas de Spencer Tracy. Sí o sabemos su llegada a ciertas capitales europeas, su estancia en ellas y su partida; que le han robado la cartera al llegar a Yugoslavia, y que hoy era esperado en Ankara.

Goebbels vaticina el porvenir de Churchill

Berlín.—En el semanario *Das Reich* el doctor Goebbels publica un artículo consagrado a la petición de ayuda hecha por Gran Bretaña a los Estados Unidos. Señala al ministro que Willkie fué sorprendido ante el Hotel Savoy de Londres por una manifestación de mujeres de la clase obrera obrera que pedían el fin de la guerra. La propaganda inglesa hace grandes esfuerzos para insistir en el carácter «defensivo» del último discurso del Führer.

Goebbels recuerda que Daladier juzgó lo mismo el discurso del Führer del 30 de enero de 1940, y los acontecimientos se desarrollaron después de tal modo que no pudieron ser contados por los periodistas sino que lo serán por los historiadores.

«Nosotros—dice el ministro—obramos con holgura y nos admiramos de que nuestros enemigos, a los que asestamos duros golpes, empuen el último plazo que les queda, en calificarnos por última vez de débiles e irresolutos, y en reaccionar ante el último rayo de su sol que declina». El ministro añade que este fenómeno se parece a lo que les ocurre a los condenados a muerte antes de ser ejecutados. «Tratase de Bruning, o Schchig, de Beck, Reinaud o Daladier, el Führer les avisó una última vez, y como no quisieron oír debieron de sentir la realidad poco después».

Churchill se encuentra en una

EL APOYO DE ALEMANIA A MONSIEUR LAVAL

«Los momentáneos contratiempos de los italianos han suscitado nuevas ilusiones entre los franceses de Vichy», leemos en los periódicos alemanes. Y continúan más o menos con estas palabras: «Así, por lo menos, sabemos quienes son nuestros verdaderos amigos y quienes son aquellos para los cuales la incorporación de Francia al nuevo orden europeo no ha sido más que un acto hipócrita». «Dos ilusiones son las que alimentan a los franceses reaccionarios que se agrupan alrededor del Gobierno de Vichy: la primera, consiste en creer que será posible aminorar con artulugios la tremenda derrota de Francia; la segunda, pone sus esperanzas en el triunfo de los ingleses en África».

Los diarios alemanes indican a Laval, Deat, Marquet y Doriot como amigos sinceros de Alemania, como franceses que comprenden la realidad. Los cuatro proceden de la extrema izquierda; los tres primeros han sido socialistas y el cuarto comunista. Lo que no quiere decir que su transformación mental no sea sincera. Además los cuatro son inteligentes, gente de realidades y estiman que el porvenir de su país depende casi exclusivamente del vencedor que hubiera podido imponer al vencido un armisticio mucho más duro. Así, por ejemplo, hubiera podido exigir la entrega de Tínez, de Córcega y de varios puertos de la costa del Mediterráneo. Pero con el lema de «más vale tarde que nunca», algunos creen que ha llegado el momento en que Alemania exigirá bases en el Mediterráneo, ahora que interviene directamente en ese mar.

Se afirma que la principal dificultad entre Petain y Laval reside principalmente en esa pretensión del Reich, que Laval apoya con todas sus fuerzas, pero que el anciano mariscal rechaza, en parte por dignidad, y en parte, por temor de que las tropas del general Weygand se nieguen a obedecer a semejantes órdenes de Vichy.

Petain ha conseguido hasta la fecha conservar la unidad de casi todo el Imperio francés, pero quizá la pusiera en peligro en el caso de que siguiera la política de Laval, y la que ciertos franceses ponen el reparo de ir demasiado lejos en su inclinación hacia Alemania. Sin embargo, la solución ya no puede tardar mucho. Berlín se muestra impaciente y acusa a Vichy de su falta de comprensión. Dentro de pocos días tendremos que enterarnos de algo muy importante con respecto al próximo porvenir de la política francesa.

A. R.

posición similar, y si cuenta con la ayuda del Gobierno o de la Primavera, de Francia o de Estados Unidos, del general «Hambré» o del general «Revolución», esperará en vano. «Su sentencia está escrita y sellada, entre los aplausos con-sordina de la prensa inglesa que le escuchaba, Churchill devoró su última comida de condenado, después será ejecutado».

CUPON DE GIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 24.

Venta de casas y terrenos

Se venden en pública subasta, de carácter voluntario, las casas número 18, destinada a cochera; 20, en la que se halla instalada un negocio, y 22, sitas todas en la calle de San Cayetano, de esta ciudad, en inmejorable situación y propias para establecimiento de industrias; así como un terreno a solar, con su frente a la carretera de La Coruña, inmediaciones de la ciudad de Santiago, en donde llaman «Agro de Mallón de Arriba», de cinco fedrados y catorce cuartillos de extensión, o sean treinta y cinco áreas y sesenta y una centáreas.

La subasta tendrá lugar el domingo día 16 del mes de febrero en curso, a la hora de las tres de la tarde y en la sala número 20 de la calle de San Cayetano. De las condiciones, informarán los señores D. Angel Moure Gómez, Avenida de Villagarcía número 10, o D. Domingo Moure Gómez, Trás de Santa Clara número 3. Santiago, 1.º de febrero de 1941.



MUEBLES
Talleres: Santa Clara, 4.
Despacho: Ruedas, 34.
Teléfono 1625
SANTIAGO

PAPEL CARBON, las mejores marcas, pídalo en LA COMERCIAL, Rúa Nueva, 1

Principal

La pantalla de las obras maestras

HOY Y MAÑANA

Últimas exhibiciones de



El mayor éxito de la temporada APTA PARA MENORES

Día del Estudiante Caído

Con toda solemnidad celebró ayer el Sindicato Español Universitario este día.

A las nueve de la mañana en el altar de la Soledad tuvo lugar la Misa de Comunión, en la que recibieron el Pan de los Angeles numerosas personas.

En la iglesia conventual de San Francisco, a las once, hubo otra Misa a la que asistieron la mayoría de los estudiantes afiliados a SEU, las Autoridades, representaciones de todos los Centros y las Jerarquías del Movimiento.

Terminada la Misa se trasladaron todos a la Plaza de la Quintana y ante el Monumento de los Caídos se dió lectura a la Oración de los mismos.

Luego comenzó en el Paraninfo de la Universidad un acto público, en el que habló el Padre Hermosilla y el Consejero Nacional camarada Diego Saías Pombo, cerrando todos estos discursos el Rector accidental Sr. Batuecas.

Por la noche y con la intervención de las Jerarquías del Movimiento, hubo una emisión extraordinaria de radio.

En la Sociedad Económica

JUNTA GENERAL

Anteayer a las siete de la tarde, como estaba anunciado, con asistencia de buen número de socios, celebróse en esta Sociedad la Junta General, para aprobación del presupuesto en el corriente año, y otros asuntos de interés.

Abierta la sesión, el director señor Díaz de Rabago dió lectura a unas eficientes cuartillas en las que después de saludar a los concurrentes, y al Excelentísimo Sr. D. Luis Blanco Rivero, su antecesor; expuso la labor que la Junta Directiva se propone realizar, y los medios que para ella intentará obtener, tanto de entidades y corporaciones de España como de los Centros Gallegos de América, a los que la Directiva habrá de dirigirse en solicitud de apoyo para sus proyectos.

Manifestó el nuevo Director, que es propósito de la Directiva, dedicar preferente atención a la Escuela de Música, para lo cual se ha solicitado una subvención del Ministerio de Educación Nacional, habiendo recibido sobre este asunto el vicedirector promesas firmes, que permiten asegurar la donación por aquel Centro de una cantidad importante, con la que, además de elevar decorosamente el sueldo de sus profesores, podrán acometerse reformas importantes en sus enseñanzas, para las que existen ya proyectos.

El señor Méndez Brandón, dió a conocer a la Junta el método de Enseñanzas prácticas comerciales, exponiendo el sistema de su funcionamiento, mediante el cual se obtiene una preparación para la hoy importantísima profesión mercantil, que debido a las conquistas de la ciencia en la elaboración de productos para el comercio, los progresos de la civilización en los transportes, y toda la serie de operaciones anejas de banca, consignación, seguros, crédito, etc., hacen necesario en la actualidad que la profesión comercial sea objeto de una verdadera carrera de estudios. Pero estos estudios han de tener carácter eminentemente práctico, que suministra la máxima facilidad para la aplicación de las enseñanzas teóricas, en forma de que los que adquieren

un título en la Escuela que la Sociedad va a organizar, puedan caminar con seguridad sobre los libros de toda clase de operaciones comerciales, sin tropezar en los obstáculos que se presentan a los que sólo poseen conocimientos teóricos.

La exposición de los proyectos de la Directiva, y la firmeza en el propósito de llevarlos a cabo en el plazo más breve que las circunstancias permitan, obtuvo por parte de todos los asistentes unánime aprobación y palabras de aliento muy entusiastas de los señores Villar Iglesias y Mosquera Pérez.

REUNION DE EX ALUMNOS. Ayer domingo, no con numerosa concurrencia se celebró la reunión de ex alumnos de la Sociedad, en la que al igual que en la Junta General de socios que queda reseñada, fueron expuestos los proyectos de la Directiva. Se proyectó la constitución de la Asociación de ex alumnos, cuyo fin será, además del de estrechar los lazos de camaradería entre los que en aquellas aulas recibieron provechosas enseñanzas, prestar con todo entusiasmo apoyo moral y material a la Entidad para hacerla resurgir hasta alcanzar los tiempos de sus prestigiosas glorias pretéritas.

Se acordó también organizar la orquesta de ex alumnos y alumnas de la Escuela de Música para la que se inscribieron algunos presentes; y se requiere a los que por cualquier circunstancia no hayan asistido, para que en el caso de que deseen colaborar en la orquesta, lo manifiesten al director técnico de la Escuela, don José Gómez Curros, encargado de su organización.

Todos los ex alumnos y ex alumnas asistentes, se han inscrito en las listas de socios, y para dar mayor facilidad en las inscripciones, la Junta General acordó en la sesión del sábado, suprimir la cuota de entrada durante un período transitorio, que cerrará la directiva cuando lo estime conveniente.

Por el entusiasmo que en ambos actos manifestaron todos los concurrentes, podemos augurar a la Sociedad Económica un seguro resurgimiento, si a su vez el pueblo de Santiago tan interesado en su existencia con su colaboración engrosando las listas de socios, a la labor que la Directiva se propone desarrollar.

NOTICIAS

En el Palacio Arzobispal celebróse el sábado una reunión con asistencia de todas las representaciones compostelanas.

En ella el coronel del Regimiento de Infantería, señor Ceano, defendió la idea de constituir en Santiago el Hogar del Soldado, que tuvo gran acogida por parte del señor Arzobispo y otras entidades, designándose una Comisión para que lleve a cabo este proyecto.

Tras muy corta temporada de postración en el lecho, en la madrugada de hoy falleció la que fué virtuosa y simpática joven señorita Blanca Solar Tato.

Su prematuro fallecimiento causó, por inesperado, gran dolor en el amplio círculo de sus amistades, que veían en Blanca a la joven dotada de envidiables prendas de carácter, siempre afabilísima.

Baja a la tumba cuando todo sonreía a su alrededor, apenas cumplidos los 22 años, dejando lleno de luto, uno de los hogares más cristianos de la ciudad, justamente apreciado.

Nosotros también nos asociamos a la pena enviando el testimonio de condolencia más sentida a los familiares, singularmente al atribulado padre, el honrado y laborioso funcionario de la casa bancaria «Hijos de Olimpio Pérez y Compañía», buen amigo nuestro don Daniel Solar García, al que deseamos cristiana resignación en estos tristes momentos.

Se recuerda a quienes pueda interesarle que el plazo de matrícula, para el curso de Enfermeras, que darán en la Facultad de Medicina, tres catedráticos de la misma, terminará el día 15 del actual mes.

Para Lugo, salió el señor Arzobispo, con objeto de esperar al ilustrísimo señor Obispo de León que viene a pasar unos días en Santiago, con el doctor don Tomás Muñoz de Pablos.

La Fiscalía provincial de Tasas impuso las siguientes sanciones por las faltas que se citan: Muñita de mil pesetas a Manuel Pastrana García comerciante, establecido en la calle de Camilo Rodríguez Losada número 24, de La Coruña, por venta de cola carpintero a precios abusivos.

Mil, a Luis Suárez Chacón, comerciante establecido en la calle de Camilo Rodríguez Losada número 31, de La Coruña, por el mismo motivo que el anterior.

Dos mil, a José Dopico Pazos,

Capitol - La pantalla de los éxitos

Mantene la supremacía en la proyección de las GRANDES PELICULAS

Hoy y Mañana continúan las exhibiciones de



GRANDIOSO ESTRENO EN ESPAÑOL

vecino de San Martín Doporto, Ayuntamiento de Cabañas, por ocultación de trigo.

Mil, a Santiago González García, comerciante, establecido en Serantellos, Ayuntamiento de Serantes, por venta de jabón a precios abusivos.

Mil, a Manuel Díaz Ponte, vecino de Vijoy, Ayuntamiento de Bergondo, por venta de artículos sujetos a tasa a precios superiores a los señalados en la misma.

Mil, a José Álvarez Lagares, comerciante, establecido en Sa'da, por venta de unto a precios abusivos.

Mil, a José Calvo Otero, vecino de Santa Comba, por transporte de maíz sin la guía reglamentaria.

Dos mil, a Luis Arévalo Iglesias, industrial, establecido en la calle de Finisterre número 61, de La Coruña, por venta de pan a precios abusivos.

Además se les sanciona a todos ellos con la incautación de la mercancía objeto de la infracción e inhabilitación durante tres meses para ejercer el comercio.

De nueve meses voló al Cielo Definía Quiñoy Andrade, de Conjo.

En la Basílica tuvo efecto ayer, solemnemente, la ceremonia de la publicación de la Buía, asistiendo el Ayuntamiento en Corporación, presidido por el señor Zeada Varela.

Dijo la Misa el muy ilustre señor don Eulalio Iriberry e Iruigui predicando el candelero del Arzobispado don Angel Pascua Moronta.

Para la obtención del título de Practicante han hecho el depósito los señores don: Enrique Vázquez López, Nieves Pérez S., Joaquín Vaiverde Grandal, Emilio Rodríguez Cid, María del Consuelo Tasende, María de los Dolores de Riva Rozas y Rufina Mondelo Riva.

En Puentes, (El Ferrol del Caudillo), Rosa Castro Feal, hija de unos acomodados labradores, dió a luz felizmente dos niñas y un niño.

Tanto la parturienta como las tres criaturas se encuentran en satisfactorio estado.

Por corrida de escala ascendieron en sus sueldos los maestros de las escuelas de esta ciudad don Miguel Suárez Barbeira y don Ramón Puga Ríos.

La concesión de la primera Medalla de Oro de la Ciudad, acordada crear por el Ayuntamiento ferrolano, será para el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

En la calle de López Ferreiro (Casas Baratas) ha muerto de cinco meses Pilar Daviña Sáinz.

Interesa el señor gobernador civil de los agentes de su autoridad la busca y detención del menor Fernando Barreiro Arévalo, de 18 años, soltero, fontanero, reintegrándolo al domicilio de sus padres, Plaza de España, 33, 2ª La Coruña.

Comunican de Peinador que en un accidente del trabajo, en el aeropuerto murió el obrero Manuel Miguez Lage, de 44 años de edad y vecino de Mos.

Para asuntos que le interesan deben presentarse en la Oficina de la Intervención municipal los siguientes señores:

Doña Ramona Salvado Vázquez, esposa del soldado del Regimiento de Zamora, Manuel

Sánchez Salvado, fallecido en acción de guerra.

Doña Pastora Castro Fernández, madre del soldado Zoilo Castro Fernández, fallecido en acción de guerra.

Don Francisco Carregal García, padre del soldado Jaime Carregal Rouco, fallecido en acción de guerra.

Don José Paz Losada, soldado del Regimiento de Artillería número 48.

Muchos de los amigos con que cuentan en esta ciudad los familiares de la finada doña Teresa Miramontes Cajide bajaron ayer a Loraño con el fin de asistir a los funerales y sepelio de la bondadosa señora.

También de Rial y de toda aquella extensa comarca concurren gran número de personas, evidenciándose con este triste motivo las numerosas simpatías que disfrutan los deudos de la extinta, a quienes renovamos el testimonio de condolencia.

Siguen sin ponerse de acuerdo los comerciantes de ultramarinos en lo que se refiere a no abrir los domingos.

Algunos de aquellos tuvieron ayer abiertos sus establecimientos hasta la hora de costumbre.

Extinguió su vida en San Lázaro Emilio Miguez Otero, de 21 años, soltero.

A las cuatro y media de la tarde del próximo jueves se celebrará en el Stadium de la Residencia de Estudiantes un partido de fútbol, para disputarse una copa, entre los equipos locales «Scientia» y «Frente de Juventudes».

El primero alineará así: Clemente; Sejas, Rivas; Cándido, Sánchez García, Baudin; Zas, Pascual, Fole, Angel y Agra.

Lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales ascendió en el día de ayer y anteayer a la cantidad de 10 274 35 pesetas.

Murió en Eráiz, lugar de este término municipal, Josefa Guerrero Nieto, de 66 años, soltera.

El baile que en la tarde de ayer se celebró en los salones del centro benéfico recreativo «Unión Protectora de Artesanos» estuvo muy concurrido, mereciendo los parabienes de todos la Junta directiva.

Con un acto solemne finalizó ayer en la Catedral la «Semana de la Madre», pronunciando un notable sermón —que fué retransmitido por «Radio Galicia»— el canónigo dignidad de magistrado muy ilustre señor don Andrés Lago Cizur y Goñi.

Rindió su alma al Señor en la calle de San Roque, Carmen Collazo, de 78 años, soltera.

Por el Tribunal de Responsabilidades políticas de la provincia de Orense, se ha incoado expediente contra Severino Fernández Rodríguez, de 50 años, natural y vecino de Quintela de Leirado, (Celanova).

Títulos académicos recibidos en la Universidad para su entrega a los interesados:

Licenciados en Farmacia, señores don: Ildefonso Gallego, Luis Manuel Puits, Angel Fernández Pérez, José María Sánchez, Ricardo Pérez Esguerra, Angela Valverde, Segundo Flores, Nemesio Pastor, Julio Iturralde, Emilio Bouzo, Benjamín Tejedor, Manuel García Vila,

María de los Angeles Panizo, David Larrea, Juan Ramón Sánchez Serrano, Josefa Fuentes, Alberto Fuentes, José Congil y Francisco de Irachetas.

Licenciados en Ciencias: Isabel Alonso y María Panisse.

Licenciados en Derecho: Antonio Docampo, Joaquín Saivo, José Luis González, José María Pérez, Antonio Rodríguez, Manuel Otero, Alberto Michelena, Antonio Fernández, Maximino Gómez Ulla, Luis Brea Díaz, Francisco López Fernández, Clemente Gómez Naveira, Rafael Liste, Antonio Palla y Antonio Pedreira.

Licenciados en Filosofía y Letras: Rosario Araneta Merino.

Dejó de existir en el Gran Hospital Antonio Matías Creo de 11 años, natural de esta ciudad.

Por diferentes faltas impuso el excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia las sanciones que van a continuación:

Antonio Zapata Díaz, de La Coruña, menor de edad, por dedicarse a robar pescado, se impone al padre la multa de 25 pesetas; Debén Rodríguez Quiroga, de Santiago, 50 por escándalo; Manuel Pérez García, de Rianjo, 250 por tener abierto a deshora el establecimiento; Manuel Mourino Varela, de Pontevedra, 15 por carecer de salvoconducto; Angela Botas González de La Coruña, 150 por ejercer la prostitución clandestina; no sufrir reconocimiento facultativo y promover escándalo; María Grande Blanco, de La Coruña, 100 por despachar bebidas alcohólicas en el prostíbulo.

Al libro de nacimientos del Registro Civil fueron pasados hoy los nombres de los recién nacidos Anuncio Morofío Noya, Elena Rico Castro, María Clara Villaronga y Mercedes Vázquez Andújar.

ULTIMAS NOTICIAS

Avión alemán hundido. Londres—Oficialmente se anuncia que un avión alemán que intentó atacar un convoy inglés en el mar del Norte fué derribado, desapareciendo en el mar; toda la tripulación pereció.

Estadística de guerra. Desde un lugar de Italia—Se ha facilitado una estadística del número de bajas habidas en las fuerzas italianas desde que comenzó la guerra, que son las siguientes:

Ejército de tierra—2.194 muertos, 4.712 heridos y 2.639 desaparecidos.

Marina—49 muertos, 130 heridos y 216 desaparecidos.

Aviación—55 muertos, 118 heridos y 447 desaparecidos.

Declaraciones de Wikie. Nueva York—Ha llegado a esta ciudad de regreso de Inglaterra el delegado Wikie, quien fué abordado por los periodistas a quienes manifestó que era preciso prestar ayuda a la Gran Bretaña, pues una derrota de este país repercutiría grandemente en Norteamérica.

Los periodistas le hablaron sobre una posible invasión, a lo que Wikie dijo que el espíritu inglés era excelente y dispuesto a la defensa.

Terminó diciendo que viene maravillado de la moral inglesa ante los constantes ataques aéreos.

Buques ingleses perdidos. Londres—El Almirantazgo inglés ha hecho público la pérdida de dos unidades de la Armada real. Las familias de los tripulantes fueron avisados oficialmente de esta pérdida.

La acequia real del Júcar. Valencia—Ha sido soldada el agua de la Real acequia del Júcar, que regará una gran

Salón Teatro

HOY—5 1/4, 7 1/4 y 10

VICTOR Mc. LAGLEN en la impresionante producción policiaca

CUATRO AMIGOS

Dinámica—Original Fuerte—Apasionante EN ESPAÑOL

Ultimo Noticiero 'Ufa'

extensión de terreno. Las aguas fueron bendecidas, asistiendo al acto las autoridades de la provincia.

Catástrofe ferroviaria

Zaragoza—En la estación de Fuentes del Ebro, ocurrió un choque entre un tren correo que llegaba de Madrid y un automotor que hace el recorrido entre Zaragoza y Caspe.

En este accidente hubo 1 muerto y 38 heridos.

Se halla en gravísimo estado el conductor y revisor del automotor.

Se pagan buenos precios por residuos de comidas (lavaduras), para la alimentación de animales. Razón en esta Administración.

¡ATENCIÓN!

Peluquería de Señoras "NARCY"

desde el día de hoy. Permanente garantizada desde 15 pesetas, por riguroso turno. Calle Gelmírez, 20, primer piso.

SE VENDE la casa número 8, de planta baja, con huerta, del lugar de Asén. Darán razón en el número 1 de Tras del Cuartel, bajo.

Venta voluntaria. Se hace de la casa número 14 del Campo de la Angustia, en buen estado y libre de todo gravamen. Informes en la misma.

SE ALQUILA una finca en Rosjos, «La Florida», sembradura 15 ferrados, jardín, huerta y frutales, cerrada sobre sí, sita en la carretera; razón en la Cámara de la Paopiedad.

SE VENDE la casa número 8 de la calle de la Calderería. En el número 7 de la misma calle darán razón.

SE VENDE la casa número 40 de la Cuesta Nueva, completamente libre. Para informes: Salsipuedes número 2, 2º.

SE VENDE finca industrial, con energía eléctrica y agua, cerrada sobre sí con muro mampostería, de dos metros de altura. Bodegas subterráneas, cuatro viviendas independientes. A dos kilómetros de esta ciudad. Carretera Coruña—Vigo. Documentación en regla. Del precio y condiciones, informarán en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1 (en cima de la Farmacia del señor Gómez Ulla). Tel. 1989.

DR. JORGE ECHEVERRY

CATEDRÁTICO DE MEDICINA. Huesos, Músculos, Articulaciones, Vasos y Nervios.

Seura, 9, Santiago TELEFONO 1241

Advertisement for Blanquita Solar Tato, a young girl who died at the age of 22. The ad includes a cross symbol and text: 'LA JOVEN BLANQUITA SOLAR TATO Falleció a las tres de la madrugada del día de hoy A LOS 22 AÑOS DE EDAD Después de recibir los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales Su padre Daniel Solar García; hermanos Josefa, Daniel, Ezequiel, Eugenio, Pura, (Luciano, ausente) y Esther; hermanos políticos, primos, tíos y demás parientes Ruegan a todas las personas piadosas y de su amistad encomienden su alma a Dios y asistan a los funerales de entierro que se celebrarán mañana, martes, a las doce, en la iglesia parroquial de Santa María del Camino, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de Boisaca. Casa mortuoria: Campo de la Angustia, 7. Santiago, 10 de febrero de 1941.'